



新久小学校だより

令和7年度 第7号

令和 7年11月 4日発行

児童数 236名

地域・家庭との絆の中で 子どもの夢を育む学校
～ 豊かな心の子 たくましい体力の子 たしかな学力の子 ～

「これから社会を生き抜くために必要な力を育む特別活動」

先月行われた運動会では、たくさんの温かいご声援ありがとうございました。天候にも恵まれ、子どもたちの頑張る姿がたくさん見られた、たいへん素晴らしい運動会になりました。応援団の取組、開閉会式の司会、テーマ発表、ラジオ体操、感想発表、校歌の指揮、得点発表、係の仕事、各演技・競技で見せた頑張りや笑顔など、だれもが自分の役割をしっかりと果たし、楽しみながら活動していました。

今年度、本校では『子ども主体の学校』を目指し、「一人も独りにせず、だれもが安心して学べる学級づくり」をテーマとして、特別活動を中心とした授業や指導法の研究に取り組んでいます。先日の講話朝会では、運動会での子どもたちの主体的な活動を振り返り、活躍や頑張りを褒め、「特別活動のさらなる充実」への願いを込めて、次のような話をしました。

運動会では、みんなが主体的に生き生きと活躍する場面が数多く見られました。これから、さらに楽しい学校にしてくために大切にしてほしいこと。それは「特別活動」です。毎日当たり前のように取り組んでいる「特別活動」。例えば、学級会で話し合うこと、日直や係の仕事、みんなで協力してする掃除、茶畠オリエンテーリングや運動会などの学校行事。これらは「TOKKATSU」として世界中から注目され、「自分たちで学校生活をよりよくしようという考え方」や「役割を果たす大切さ」を学ぶ取組が広がっています。それは、特別活動を通して育まれる力が、からの社会を生き抜くために必要な力だからです。

〈 特別活動で育まれる3つの力 〉

1つ目は『人間関係を形成する力』友達と協力して活動したり、意見がぶつかったときに話し合って解決したりする中で、「互いの良さを認め合い、支え合う関係」を築く力です。

2つ目は『社会参画の力』学級や学校の課題を見つけて「どうすればもっとよくなるかな?」と話し合い、自分たちで決めたことを実行する力です。将来、社会の一員として活躍するための大切な基礎となります。

3つ目は『自己実現の力』係や委員会、行事の役割などを通して、自分のよさに気づき「自分はクラスのため、学校のために役に立っている!」と感じることで、自信を持って生活する力です。

まとめると、「仲良くする力」「問題を解決する力」「自分らしく輝く力」を育むことが特別活動の目的です。

〈 特別活動の3つのポイント 〉

Point① 積極的に参加しよう！

「自分には関係ない」とか「自分には無理かも」と思わず、朝の会、係活動、学級会など、全ての活動に、挑戦する心をもって参加しましょう。

Point② しっかり話し合って決めよう！

特に学級会では、自分の意見をしっかりと伝え、友達の意見にも耳を傾けましょう。全員が納得できる「合意形成」を目指して話し合うことが一番の学びです。全員が「それ最高！」となることは難しいです。全員が「それならいいね」となることを目指しましょう。

Point③ 最後までやりきろう！

自分たちで決めた役割や目標は、途中で難しくなっても友達と協力して最後までやりきりましょう。

その「実践」と「振り返り」の中にみんなの大きな成長があります。

特別活動は、知識や技術を学ぶ教科の学習とは違い、「生きた学び」です。教室や校庭など学校生活の全てが学びの場です。世界が注目する日本の「TOKKATSU」を通して、自分が持っている素晴らしい力を大きく伸ばし、からの社会をより豊かにする人に育ってくれることを心から願っています。

ご家庭でも、ぜひ話題にしてみてください。今後とも、本校の教育活動への変わらぬご理解とご協力を願い申し上げます。

10月の学校の様子



10月10日 除草朝会
運動会に向けて、全校で会場を整備しました。



10月1日 市内体育祭
4校の5・6年生が宮寺小に集まり、練習の成果を発揮しました。



10月22日 児童朝会
図書委員会が読書月間にまつわる劇を発表しました。



10月24日 たんぽぽ校外学習
公共交通機関を利用して、富士見公園に行ってきました。



10月30・31日 4・5・6年生人権教室
インターネットの上手な使い方についてオンラインで学びました。



10月21日 花の苗植え
2年生がビオラなどの苗をプランターに植えてくれました。



10月29日 たてわり遊び
爽やかな気候に恵まれ、みんなで仲良く遊んでいました



10月30日 3年生校外学習
狭山市立博物館に行っていろいろな体験学習をしてきました。

保護者の皆様へお願い

ペース走大会に向けて

11月28日(金)(予備日12月4日(木))のペース走大会に向けて、朝マラソンや朝会、授業等で練習を継続的に行っていきます。そこで、11月5日(水)より、毎朝のリーバーの健康状態の入力項目に「持久走の練習(もしくは大会)に参加する/参加しない」という項目を追加します(設定の都合でペース走ではなく持久走と表記しています)。「参加しない」の場合は理由等も入力していただきますので、ご協力の程よろしくお願いします。

※ 大会当日も、参加の有無について入力がない場合は参加することができませんので、必ず入力するようお願いします。



PTA バザー用品大募集

寄付していただけるものを大募集中です。次の回収日は懇談会の日です。